
 

 
 

FOIRE AUX QUESTIONS : 
 

« J’ai entendu dire que le Pape François avait donné des conseils aux jeunes 

concernant l’avenir. Qu’en est-il ? » [3ème partie] 

 
 Suite de ce que le Pape a dit aux jeunes et aux catéchistes à Kinshasa, le 2 février 2023, et que nous 

pouvons fort bien prendre pour nous : 

  

 Prière, communauté ; nous arrivons au doigt central, qui s’élève au-dessus des autres 

comme pour nous rappeler une chose indispensable. C’est l’ingrédient fondamental pour 

un avenir à la hauteur de vos attentes. C’est l’honnêteté ! Etre chrétien, c’est témoigner du 

Christ. La première façon de le faire est de vivre honnêtement, comme Il le veut. Cela signifie 

ne pas se laisser prendre aux pièges de la corruption. Le chrétien ne peut qu’être honnête, 

sinon il trahit son identité. Sans honnêteté, nous ne sommes pas disciples ni témoins de 

JESUS ; nous sommes des païens, des idolâtres qui adorent leur propre moi au lieu de Dieu, 

qui se servent des autres au lieu de servir les autres. 

 Mais, je me demande, comment vaincre le cancer de la corruption qui semble 

s’étendre et ne jamais s’arrêter ? Saint Paul nous aide avec une phrase simple et géniale que 

vous pouvez répéter jusqu’à ce que vous la reteniez par cœur. La voici : ‘Ne te laisse pas 

vaincre par le mal, mais sois vainqueur du mal par le bien’ (Rm 12, 21). Ne te laisse pas vaincre 

par le mal : ne vous laissez pas manipuler par des individus ou des groupes qui cherchent à 

vous utiliser pour maintenir votre pays dans la spirale de la violence et de l’instabilité, afin de 

continuer à le contrôler sans égard pour personne. Mais sois vainqueur du mal par le bien : 

soyez les transformateurs de la société, les convertisseurs du mal en bien, de la haine en 

amour, de la guerre en paix. Voulez-vous être cela ? Si vous le voulez, c’est possible. 

Pourquoi ? Parce que chacun d’entre vous possède un trésor que personne ne peut lui 

voler. Celui de vos choix. Oui, tu es les choix que tu fais et tu peux toujours choisir la bonne 

chose à faire. Nous sommes libres de choisir : ne laissez pas votre vie se faire emporter par le 

courant pollué, ne vous laissez pas emporter comme un tronc sec dans une rivière sale. 

Indignez-vous, sans jamais céder aux flatteries, séductrices mais empoisonnées, de la 

corruption. 

 Je me souviens du témoignage d’un jeune homme comme vous, Floribert Bwana Chui. 

Il a été tué il y a quinze ans à Goma, alors qu’il n’avait que vingt-six ans, pour avoir bloqué le 

passage de denrées alimentaires avariées qui auraient porté atteinte à la santé des gens. Il 

aurait pu laisser faire, personne ne l’aurait découvert, et il aurait en plus gagné. Mais, en tant 

que chrétien, il a prié, pensé aux autres et choisi d’être honnête en disant non à la saleté de la 

corruption. Cela, c’est garder les mains propres, alors que les mains qui trafiquent de l’argent 

sont ensanglantées. Si quelqu’un te tend une enveloppe, te promet des faveurs et des 

richesses, ne tombe pas dans le piège, ne te laisse pas tromper, ne te laisse pas engloutir dans 

le marais du mal. Ne te laisse pas vaincre par le mal, ne crois pas aux sombres complots de 

l’argent qui plongent dans la nuit. Etre honnête, c’est briller de jour, c’est répandre la 

lumière de Dieu, c’est vivre la béatitude de la justice: sois vainqueur du mal par le 

bien ! » 
(à suivre) 

 

 

 


